

会 議 記 録

政策企画局 まちづくり協働課

開催日	平成 21 年 2 月 18 日(木)	開催時刻	19 時 00 分から 21 時 00 分
会議名	上田西部地域協議会（平成 20 年度第 12 回）		
出席者	宮下会長、宮尾副会長、小林委員、菅沼委員、鈴木委員、田村委員、竹内委員、中沢委員、中島委員、祢津委員、花村委員、早川委員、廣田委員、佐藤委員、森泉委員、横沢孝子委員 (欠席委員)花岡委員、丸山委員、横沢賛子委員 (事務局) 渋沢まちづくり協働課地域振興政策幹、小宮山まちづくり協働課課長補佐、堀内まちづくり協働課主査		
会議次第			
1 開 会（宮尾副会長）			
2 会長あいさつ（宮下会長） 前回は、体調が優れない方と都合の悪い方が重なり、欠席者多数で中止となってしまいました。過半数に満たない場合は会議が成立しないことになっている。季節はずれの暖かい日もあれば、急に寒い日が訪れたりしている。体調を崩さないようご留意お願いしたい。			
3 新委員の紹介 佐藤委員（塩尻商工振興会選出）			
4 会議事項			
(1) 上田市地域協議会事務処理マニュアルの変更について（事務局）			
【説明要旨】 地域協議会から提出された意見書については、これまで政策的な判断を伴う場合は財政課、政策企画課と協議することとなっていて、市の政策決定機関で議論されることはありませんでした。平成 21 年 2 月 1 日以降は、政策的判断を伴うような案件の場合、19 ページの意見等事務処理要領に基づいて市の政策決定の最高機関である「地域経営会議」に諮ることとした。これによって、地域協議会からの意見書については地域の意見をより反映することが可能なように改正されました、ことをお知らせいたします。 資料：事務処理マニュアル（事務手順書） ：上田市地域協議会意見等事務処理要領 ：事務処理要領 新旧対照表			
(2) 平成 21 年度上田市わがまち魅力アップ応援事業の審査について（事務局）			
【説明要旨】 審査の選考調書の改正について、以前実施したなかで、審査の選考ポイントがわかりづらいという指摘を受けていた中で、それぞれポイントをしばって、これまで			

自治会対象事業、市民活動団体事業 10 項目で審査を実施していたが、それぞれ 4 項目、5 項目で行うこととした。

資料：選考調書（案）参照

西部地域協議会管内では、申込件数は以下のとおり。

新規事業：自治会 2 件、市民団体 1 件

継続事業：自治会 1 件、市民団体 1 件 合計 5 件の申請

新調書の要点

多くの市民参加が見込めるか？計画に無理や無駄は無いだろうか？既に協議が整っている事業かどうか？採択しても実現は厳しいのではないか？継続性として、今後も引続き事業の持続が可能かどうか？といった観点から審査をお願いしたい。

点数はこれまで 3 段階であったが 5 段階評価とし 25 点満点の 10 点が当落のボーダーラインとしたい（ただし、あくまで点数は参考値とする。点数が高いから採択、低いから不採択と決まっているわけではない点に留意。）

(3) 上塩尻東交差点改良の経過について

（事務局説明）資料参照

（委員）地元としては、立体交差になることが望ましいが、具体的になっていない。慢性的な渋滞が続いているので、前に進めていただきたい。地権者の話もあるのでなかなか厳しいということは、理解できる。情報があったら、引き続きお願いしたい。

(4) アレチウリ対策について

（事務局）県のホームページを参照させていただき、アレチウリの特性等について説明。

資料参照：アレチウリ駆除大作戦

（委員）資料のデータ以上に、アレチウリは拡大している。上田市でも駆除の日というようなものを検討していただきたい。個人的にもやらなきゃいけないと思っている。秋和～常盤城～緑ヶ丘にかけての状況がひどい。西部地域だけでも、まず実行してみてもどうか？

（委員）自治会や各種団体を巻き込んだ活動（行動）を起こしていきたい。市としても市民を巻き込んだ活動を提案していただきたい。

（会長）地域協議会としても協力していかなければならない。いろいろと意見が出されてはいるが、取りまとめていただき市担当課（生活環境課）への橋渡しをお願いしたい。そのうえで年何回でもいいので、とっかかりとしてボールを投げかけていただきたい。（アクションを起こしていただきたい）

(5) その他

西部地域採択事業、わがまち魅力アップ応援事業の経過報告について

(6) 分科会の取組み状況について

- ・ 歴史的遺産継承関係（第1分科会）

北国街道を中心とした文化財の指定についての研究を文化振興課を招いて行った。自治会ごとにその文化財をピックアップして説明文を作っていく。現在はその作業を行っている。一つ一つ拾い出してまとめていきたい。「旧北国街道」と「北国街道」については、どう表現するのが正しいか？それについて結論は出ていない。現存はしていないことから、旧とつけるのがいいと思われるが、結論は出ていない。どちらでもいいという専門家もいる。結局、使い分けてその時々で使っていけばいいのではないか。

- ・ 緑地公園と里山整備関係（第2分科会）

太郎山の中腹 560m付近にトレッキングコースを整備したい、ということで協議してきた。12月22日（月）には森林整備課職員と現地調査を開催した。これから、次の世代にこの活動をつないでいくために、参加していただける組織をつくって行ったらどうか、ということで検討をしている。今後も組織をつくる前段として、引続き自治会の中にいるいっしょにやっていただける方などを巻き込んで実現に向けて、協議して参りたい。

- ・ 児童と安全で快適なまちづくり関係（第3分科会）

青木村児童センターを視察してきた。地域のかかわりについて勉強した。放課後児童クラブについて学校教育課のお話を聞いた。各小学校区単位で一つの放課後児童クラブの整備を行っているということで、実際どのような課題や要望があるのかなど、今後も関係者の方々のお話をお聞きしながら取組んで参りたい。

- ・ 地域医療問題関係（第4分科会）

健康推進課長のお話をお聞きした。市民の方が関心を持っていかないと前に進まない。西部地域の今後を考えながら医療問題について取組んでいきたい。地元のお医者さんを育てるには、高校生・中学生にまで踏み込んで話を伝えなければならない。健康診断に関する取組みについて、これから検討して参りたい。

5 次回会議開催について

【決定事項】

時間 平成21年3月13日（金）午後7時から

場所 西部公民館2階講義室

6 閉会